

### Schön Klinik-Mitarbeiter bringen großen persönlichen Einsatz – unterstützt von SchönHelfen

30.000 Euro für neun Projekte – das ist die Bilanz des SchönHelfen Wettbewerbs. Die gemeinnützige Schön Klinik Stiftung hatte alle Mitarbeiter unserer Klinikgruppe dazu aufgefordert, ein gemeinnütziges Projekt der Gesundheitsförderung zur finanziellen Förderung vorzuschlagen, für das sie sich selbst in ihrer Freizeit engagieren.

„Der persönliche ehrenamtliche Einsatz von Schön Klinik Mitarbeitern in ihrer Freizeit für gemeinnützige Projekte der Gesundheitsförderung ist überaus bemerkenswert!“, fasst Dr. Anne-Marie Hamm die Rückmeldungen zusammen. Die Geschäftsführerin der Stiftung freut sich, dass allen Projekten, die eine gültige Bewerbung eingereicht hatten, eine finanzielle Förderung zu kommen konnte – die Stiftung hatte die Mittel für die Initiative im Vergleich zur Ausschreibung deutlich aufgesockelt.

Diese neun Projekte der Gesundheitsförderung wurden vorgeschlagen und erhielten eine Förderung:

#### 1) Klettertherapie für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge

Die Idee ist es, diesen oft traumatisierten Kindern durch therapeutisch begleitetes Klettern die Integration in einen fremden Kulturkreis zu erleichtern und ihnen bei der Bewältigung ihrer traumatischen Erlebnisse zu helfen...

Jörg Heuser und Team – Schön Klinik Roseneck



#### 2) Ausbildung blinder Frauen zur Prävention / Erkennen von Brustkrebs

Die Ausbildung von blinden Frauen zu Medizinischen Tastuntersucherinnen schafft ein sinnvolles Betätigungsfeld für Menschen mit Behinderung mit klaren Vorteilen für Patientinnen: Blinde und sehbehinderte Menschen haben einen nachweislich überlegenen Tastsinn, sie werden also nicht "trotz ihrer Behinderung", sondern "wegen ihrer Begabung" beschäftigt...

[www.discovering-hands.de](http://www.discovering-hands.de)

### 3) Gesundheitsprojekt für rheumakranke Jugendliche

Hier werden soziale Beziehungen rheumakranker Jugendlicher gefördert, die Jugendlichen werden auf das Berufsleben vorbereitet und lernen den fachlichen Umgang mit der eigenen Erkrankung, um Kompetenzen zur Krankheitsbewältigung auszubauen und zu nutzen. Der Erfahrungsaustausch mit älteren TeilnehmerInnen stärkt das Selbstbewusstsein der Jugendlichen...



Dana Wilhelm – Schön Klinik Bad Bramstedt



### 4) Gesundheitsprojekt für Senioren in Ecuador

Medizinische Versorgung von Bedürftigen und vor allem behinderter Senioren in der Gemeinde Jima bei Cuenca, Ecuador: Beitrag zur Anschaffung medizinischer Grundversorgung über die Einrichtung bis zu Hygieneartikeln und Verbandsmaterialien...

[www.regenbogen-ecuador.de](http://www.regenbogen-ecuador.de)

Andrea Schmied - Schön Klinik Vogtareuth

### 5) Krankenstation Nepal

Nach akuter Hilfe direkt nach dem Erdbeben 2015 baut das Team aus Neustadt nun eine Krankenstation in dem abgelegenen und fast völlig zerstörten Dorf Jhule in Nepal auf.

Dazu zählt auch die Ausbildung des medizinischen Personals und eine regelmäßige Unterstützung des Ärzteteams vor Ort...

[www.via-cordium.de](http://www.via-cordium.de)



Mathias Thomala und Team – Schön Klinik Neustadt



### 6) Gesundheitsprojekt für kranke Waisen und Behinderte in Südindien

Persönlicher Einsatz (im Rahmen von mehrmonatigen Sabbaticals im Good Life Center in Südindien) insbesondere für Behinderte: mit Physiotherapie, Hygienemaßnahmen und Wundversorgung. Wunsch ist es, einmal im Jahr vor Ort in Chennai zu sein, zu helfen und sich stets selbst ein Bild von den Gegebenheiten vor Ort zu machen...

[www.smile-indien.de](http://www.smile-indien.de)

Monika Kretzdorn – Schön Klinik München Schwabing

### 7) Wasseraufbereitung und Bau von Toiletten für Schule in Indien

Neben der Anschaffung von Schulmöbeln für rund 600 Schüler in Indien leistet SchönHelfen auch einen finanziellen Beitrag zum Bau von Toiletten und einer Trinkwasseraufbereitung. Die Schule befindet sich in Koutala, Kummrambheem Asifabad, einer Region mit vielen sozioökonomischen Problemen...

Dr. Andreas Leidinger – Schön Klinik Berchtesgadener Land



### 8) Unterstützung bedürftiger schwerkranker Familien in Südindien "St.Peter's Hand Programme"

Die Unterstützung der betroffenen Familien mit Nahrungsmitteln, Verbandsmaterial und Medikamenten ist so ausgelegt, dass monatlich 1000 Rupien, entsprechend etwa 13 Euro je Familie (bzw. 156 Euro / Jahr) aufgewandt werden. Ein Spenden-Komitee entscheidet jedes Jahr über den Kreis der Bedürftigsten, denen geholfen werden kann, z.B. Patienten mit Krebserkrankung, Lepra, Schlaganfall, Cerebralparese, Alzheimer, Herzerkrankungen, Diabetes mit Niereninsuffizienz und Dialyse...

Dr. Andreas Leidinger – Schön Klinik Berchtesgadener Land

### 9) Krankenhaus aufbau Ghana



Ziele des Projekts: Errichtung eines medizinischen Ausbildungszentrums in der Metropolregion von Accra / Ghana und damit Schaffung von Arbeitsplätzen sowie einer qualitativ hochwertigen medizinischen Versorgung inklusive Schulungs- und Weiterbildungsmöglichkeit von ortsansässigem medizinischen Personal. Anlaufstelle und Ansprechpartner für Ausländische Hilfsprojekte im Land...

[www.health4yu.de/hospital-projekt-ghana/](http://www.health4yu.de/hospital-projekt-ghana/)

Fattah Yunusah – Schön Klinik Düsseldorf

Diese drei Punkte sind für alle Initiativen von SchönHelfen charakteristisch:

- Alle Themen wurden von Mitarbeitern einer Schön Klinik initiiert, die sich in ihrer Freizeit ehrenamtlich für ein gemeinnütziges Projekt engagieren
- Die Spenden fließen zu 100 % in die Gesundheitsprojekte
- Die Stiftung hat eine Doppelfunktion:
  - Organisation eigener Projekte (z.B. Contergansprechstunde, Klinikaufbau Tansania, Fototherapie) und Spendensammeln für diese Projekte
  - Wertschätzung und Förderung anderer gemeinnütziger Projekte, Vergabe von Fördermitteln und Kooperation

So kann ich mich als Mitarbeiter einer Schön Klinik persönlich einbringen:

- Patienten auf die Stiftung aufmerksam machen und gegebenenfalls sogar Spenden für die Stiftung oder für einzelne Projekte von Mitarbeitern einwerben
- Selbst aktiv werden und sich persönlich in einem Projekt einbringen oder eine gemeinnützige Initiative zur Förderung vorschlagen
- Weitere Aktivitäten starten, etwa einen Spendenlauf oder Ostermarkt zugunsten der Stiftung organisieren

An dieser Stelle gebührt ein großes Dankeschön der Schön Klinik Berchtesgadener Land, die zuletzt 2700 Euro aus Einnahmen des Oster- und Weihnachtsmarkts der Klinik an das Tansania Projekt zum Aufbau des Dr. Minja Krankenhauses gespendet hat!

**Danke allen Mitarbeitern für ihr persönliches Engagement!**